

escasez de mano de obra, aumento de costos y una necesidad creciente de recursos fiscales. Para evitar que esta tendencia se convierta en un problema estructural, es imprescindible adoptar medidas oportunas: fortalecer los derechos reproductivos como política de salud pública, promover el envejecimiento saludable y planificar de manera estratégica.

Aunque este fenómeno es global, la velocidad del envejecimiento en Chile exige actuar con urgencia. Nuestro desarrollo dependerá de la capacidad de adaptarnos a una sociedad más longeva sin sacrificar productividad, equidad intergeneracional ni cohesión social.

*Maria Jesús Hald,  
académica U. Andrés Bello*

## Sentido del deber público

- El anuncio de Pablo Longueira de regresar a la UDI y convocar, el próximo 1 de abril, a un encuentro para reflexionar sobre lo que Jaime Guzmán pediría que hiciéramos hoy por Chile no es un gesto meramente simbólico. Es una invitación a revisar las bases del gremialismo en un momento en que el país enfrenta una preocupante normalización de la mediocridad, la incompetencia y el desinterés por lo público.

Jaime Guzmán concebía la política